

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Partes de suscripción
CAPITAL
Mes. 1 pta.
Año. 10
PROVINCIALS
Trimestre. 4 pta.
Semestre. 8
Año. 14
EXTRANJERO
Semestre. 14 pta.
Año. 24

Partes de suscripción
Dirección, Redacción y Administración
MAYOR PRAL, 70
Teléfono núm. 3



LA SEÑORA

Doña Julia Brejel Carranceja

ha fallecido en Santander

EL DIA 4 DE OCTUBRE DE 1916

A LOS 50 AÑOS DE EDAD

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolado esposo don Tomás Casado Villegas; hermanos; hermanos políticos; sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amigos se dignen encomendar a Dios el alma de la finada y asistir mañana viernes 6, a los Funerales que por su eterno descanso se celebrarán a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Calle, por cuyo acto de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

La Misa de familia se celebrará a continuación de los sufragios anteriores.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

El duelo se despide definitivamente en la iglesia.



LA SEÑORA

Doña Marina García de Castro

falleció en Monforte de Lemus

el día 25 de Septiembre de 1916

A LOS 20 AÑOS DE EDAD

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolado esposo don Alfonso Hervella Courel; hija doña Marina; madre doña Cira; hermanas doña Ignacia, doña Marcela, doña Sara y doña Julia y demás familia,

Ruegan a sus amigos se sirvan tenerla presente en sus oraciones, por lo que les vivirán eternamente agradecidos.



GAFAS Y LENTES

Últimos modelos de París y sistemas americanos, adaptados, con gran exactitud, a la vista del cliente.

Completo surtido en cristales correctores, de la presbicia, miopía, hipermetropía y operados de cataratas.

Ejecución exacta de las prescripciones de doctores oculistas.

Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases.

A. EIROA, óptico, Mayor pral., 80, Óptica y Platería.

BENEFICIOS DEL CAMPO

El otoño

Labra hondo, siembra claro y temprano, y tendrás pan.

El trabajo es el padre de la dicha, y no hay satisfacción sin la bendición del trabajo.

Hacen falta hombres honrados, de capacidad y carácter.

Llegó el tiempo otoñal; el cielo estaba azul pálido; la tierra amarilleaba con las hojas caídas de los árboles; las golondrinas ya no batían sus alas en el éter; los días eran sensiblemente más cortos, y el viento frío empezaba a molestar. Era ocasión de comenzar la siembra.

—Apareja las mulas, Perico; carga en el carro el arado, el rastrillo, el rodillo y la sembradora y vamos a la siembra.

Pesando cerca de unas tierras, vieron a un hombre que, muy serio, iba arrojando, en semicírculo, puñados de trigo en sus campos.

—Observa—Perico—qué grave está ese sembrador. En estas operaciones agrícolas se canta, se habla...; en la siembra, no; porque lleva esa operación en su naturaleza algo de misterio, de maravilloso; esos granos de trigo se habrán de multiplicar prodigiosamente... Algunos poetas y artistas se han inspirado en el «sembrador» para decir cosas notables. ¡Ah!

En su regazo acoge la tierra cariñosa el grano que en su seno arroja el sembrador; y la semilla echada en la tierra esponjosa, se muere y resucita... ¡Misterios del Señor!

El sembrador a «voleo» necesita buena vista, paso seguro y mano segura, y mucha práctica para repartir el grano con regularidad. Nosotros, con «sembradora», haremos labor más acertada; con ella quedará sembrado en líneas de 25 centímetros de distancia y 8 de profundidad, con economía de trabajo y de simiente. Nuestra simiente es «seleccionada» y está «sulfatada» y «encalada» para preservar del tizón, caries y otras criptógamas a las plantas. La tierra, además de labrada a su tiempo, ha sido repasada con la grada y el desterrador, y pasaremos ahora el rodillo para aplastarla; después de las heladas volveremos a pasar el rastrillo y el rodillo para apretarla.

En el trigo hemos de poner mucho empeño, pues cultivándole bien dará pan y paja en abundancia, que es lo principal en la casa de un labrador. En la rotación Solari de «leguminosa-cereal» se han llegado a obtener hasta 72 hectólitros por hectárea, pero no en los primeros años, sino cuando la tierra ha recuperado fertilidad. Los que tienen afición a sembrar espeso, me recuerdan el refrán de que «el peor enemigo del trigo es el trigo mismo; una hectárea de cultivo «intensivo» produce como cuatro; todos los cultivos dan en proporción de lo que se les da».

En resumen, Perico, labrar bien la tierra; abonarla debidamente; sembrarla con sembradora y de semillas escogidas, sulfatadas y encaladas; limpiar de malas hierbas el sembrado; segar las mieses cuando en el grano «se clave la ceña», y colocar la cosecha en granero limpio, fresco y desinfectado (con humo de azufre o de paja) para su conservación; y eso es todo.

—Eso del sistema Solari, ¿en qué consiste?

—La base de ese sistema es la inducción gratuita del ázoe mediante la leguminosa, que recibe la doble anticipación del abono mineral, que absorbe el ázoe para ella y para el cereal mediante unos microbios de sus raíces, resultando gratis el ázoe, que es elemento más caro. En los primeros años puede añadirse estiércol y «nitrato» en primavera si hace falta; así se cosecha mucho forraje y cereal, que es lo que más conviene. En fin, lee en mi biblioteca los tomos de la «Solariana» y te instruirás en el «sistema»; que no es cosa te vaya yo ahora a repetir de palabra todo cuanto en aquellos se contiene.

—¿Por qué el trigo, la cebada, la

avena, el centeno, el maíz, el arroz, etcétera, etc., se llaman «cereales»?

—Porque son granos harinosos y alimenticios que se recolectan en las mieses, las cuales tenían una diosa especial en el paganismo que llamaba Cérés, de la cual tomaron aquellos granos el nombre.

Los «cereales» fueron clasificados por Linneo, que les colocó en la familia de las «gramíneas»; que cuenta más de «ocho mil» especies.

—¿Y quién fué Linneo?

—Un gran naturalista sueco, que clasificó muchas plantas, y que cuanto más estudiaba los seres «criados» más admiraba la bondad y la sabiduría del «Criador»; pues de él son las siguientes palabras:

—¡He visto a Dios, al Dios eterno, inmenso, omnipotente, omnisciente, que ha pasado ante mí! No he podido fijarme en su rostro porque me ha cegado con su luz; pero sus reflejos han inundado mi alma y la han entregado al estupor de la admiración. He seguido sus huellas por entre las maravillas de lo creado, y en todas sus obras, aún las más pequeñas, he admirado su fuerza, su sabiduría, su bondad, su amor y su indefinible perfección. Todo lleva el testimonio de su poder y al mismo tiempo es la base de nuestra felicidad. La utilidad que encierran todas las cosas demuestra la bondad de quien las hizo; y su armoniosa perfección y fecundidad, la grandeza divina. Ya decía Platón, siendo gentil, que es un imbécil quien estudia las criaturas sin acordarse del «Criador».

José ROSSELL

(De «El Progreso Agrícola y Pecuaria»)

INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO

Por no reunirse anoche suficiente número de señores concejales no pudo celebrarse sesión la Corporación municipal. La celebrará el viernes en segunda convocatoria.

DE LA GUERRA

La detención de la ofensiva rusa.—Comentario neutral

Copenhague.—El diario de esta localidad «Politiken» escribe: La detención de la ofensiva rusa ha sido causada por la escasez de municiones. Las amontonadas existencias de municiones han sido consumidas casi por completo en el curso del verano, no pudiendo ser suministrado por ahora un reemplazo suficiente de las mismas. A consecuencia de la escasez de municiones no está más la artillería rusa en situación de destruir las obras de defensa austro-alemanas lo bastante para que las tropas ofensivas fueran siempre recibidas por un fuego devastador.

Del teatro de operaciones italiano

Roma.—Una importante sensación ocasiona un artículo del periódico «Messaggero» sobre las consecuencias de la toma de posesión de Hindenburg del mando de las tropas también en el frente italiano. Este periódico dice: «Hindenburg ha cerrado sólidamente el camino a Trieste. La concentración artillera y las fuerzas militares de los austriacos son enormes.»

La interrupción de la navegación entre Suecia y Finlandia

Berna.—Según noticias del periódico ruso «Nowoje Wremja», la navegación comercial entre Suecia y Finlandia ha sido interrumpida casi por completo.

Insubordinación en el ejército ruso del Cáucaso

Constantinopla.—Según noticias de todos los periódicos, en el ejército ruso del Cáucaso ha tenido lugar una insubordinación motivada por la escasez de víveres, y en la que fueron muertos varios oficiales, entre ellos un comandante del regimiento.

La cosecha de avena alemana

Berlín.—La excelente cosecha de avena en Alemania facilita a la oficina de alimentación de guerra la asigna-

ción de las raciones de avena para los caballos en la patria.

Hasta ahora ascendió aquella a tres libras por día, importando ahora cuatro libras y media.

Los bueyes de trabajo, a los que no se les pudo dar en el pasado año económico ningún pienso de avena, pueden recibir ahora dos libras y media por día; las vacas de tiro perciben durante la época de recolección una libra y media.

Estas medidas produjeron gran contento especialmente en los distritos agrícolas.

La capacidad de trabajo de los animales de labor realizada mediante el forraje mejorado, no es de despreciable significación en el cultivo otoñal.

La «administración» rusa en la Dobrudja

Sofía.—Según comunican los diarios, el ejército ruso en la Dobrudja había acompañado a una brigada completa de empleados administrativos, que debían encargarse de la administración de las ciudades búlgaras que fuesen conquistadas y los cuales han sido ahora hechos prisioneros.

Estos han sido ocupados actualmente en toda clase de trabajos, según atestiguan los diarios, en las mismas ciudades para cuya administración fueron destinados.

Medidas violentas inglesas en Suiza

El periódico suizo «Noticiero de Basilea» comunica desde Berna:

En una gran casa de confección en Berna se presentó un empleado de la S. S. S. para averiguar si la tal casa comercial sostiene relaciones con Alemania.

Como la casa recibe sus artículos tanto de Inglaterra como de Alemania, le fué manifestado al respecto que sólo podría contar en lo sucesivo con suministros ingleses, si se comprometía a no tener ninguna relación comercial más con Alemania durante los diez primeros años próximos.

Esta petición fué rehusada por la citada casa de confección.

Ordenes terminantes

Comunican de Atenas que el ministro de Marina ha dado terminantes órdenes para la vigilancia de las costas griegas.

Tiene por objeto esta medida impedir la salida clandestina de buques mercantes.

Sobre Bucarest

Ha sido nuevamente bombardeada la ciudad de Bucarest.

En el frente ruso

Siguen siendo rechazados los ataques de las fuerzas moscovitas.

¡SNORAS, A DEFENDERSE!

¡Hasta la calceta!

La «Gaceta» llegada hoy publica la siguiente nota, que el embajador de Su Majestad en Londres ha recibido de aquel ministro de Negocios Extranjeros: «Tengo la honra de informar a V. E. que la fabricación de agujas de géneros de punto ha alcanzado en este país un grado tal, que la producción es suficiente para permitir su exportación a otros en cantidades razonables. Respecto a las agujas de barbilla («bearded»), la producción es suficiente para atender a las necesidades razonables de los países neutrales; pero en cuanto a las llamadas de aldaba o agujeta («latch»), es posible que no exista la suficiente provisión al presente, y, por tanto, las solicitudes para embarcar las alemanas de esta clase serán aún estudiadas por la Comisión de París en los casos que se especifique qué tipos particulares de ellas son necesarios para emplearlos en tipos determinados de máquinas. Será preciso en todos los casos determinar que las cantidades y modelos de las agujas en cuestión no pueden facilitarse en este país, y se aconseja a los demandantes que acompañen a sus solicitudes muestras de las que pidan.»

DOCTORES ALVARADO Y ALVAREZ

OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a 1 Mayor pral., 109

Sucesor de Ibáñez
DENTISTA

MAYOR PRINCIPAL, 35

Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales de todas CLASES Y PRECIOS.

—Empastes, orificaciones, coronas de oro y pivots.

Especialidad en aparatos de oro.

DENTADURAS SIN PALADAR

Juan Prieto

SASTRE

Cánovas del Castillo, 2, entresuelo

VALLADOLID

Se venden

un macho de 8 años y una mula de 15;

para tratar con Máximo Agudo, en Villamartín de Campos.

Nuestra Señora de la Salud

Hay en esta capital una venerada imagen de la Virgen Santísima, que debe ser la esperanza de los palentinos en lo que se refiere a la salud corporal, tan amenazada siempre y combatida.

Es la que se venera en su hermosa Capilla en la parroquia de San Miguel, y a la cual han tributado rendida devoción y fervientes homenajes nuestros antepasados.

Sin duda ellos recibieron muchos favores de las manos de esta Santa Madre, y por eso se mostraron agradecidos, dándole culto extraordinario en no pocas ocasiones.

No queremos nosotros, ni debemos hacerlo, olvidar tan hermosos ejemplos de nuestros antepasados. Por eso hemos acudido a María Santísima en su imagen de la Salud, cuando las enfermedades han acudido a turbar nuestra vida con el dolor y el sufrimiento; y María nos ha socorrido muchas veces, aliviando nuestros dolores y curando nuestros males. ¿Qué mucho que nos mostremos agradecidos?

A ello obedece el que la consagramos actualmente nuestro humilde Novenario, que empezó el día 2 del corriente y sigue en esta primera decena del mes del Rosario.

Las almas, que conocen la bondad y el poder de esta buena Madre, acuden a honrarla por mañana y tarde, sin más excitaciones que las de su sincera piedad y justo reconocimiento.

A las siete y media de la mañana la ofrecen la Santa Misa y Comunión, así como la Novena que durante ella se hace, y por la tarde al anochecer, la ofrecen el Rosario, ante Jesús Sacramentado expuesto en el Sagrario, meditan de nuevo el ejercicio de la novena y oyen luego la divina palabra, que exponen sencillamente las curas de la parroquia, tratando de los Misterios del Rosario, según es fuerza que se haga en este su clásico mes.

Pero nosotros queremos, que sepan esto los demás fieles de Palencia para que nos acompañen en estos cultos a la Madre de nuestra Salud.

También ellos necesitan de su protección, también su salud está sujeta a mil contingencias y peligros, y también precisan que María se la cuide cuando la tienen buena, y que se la devuelva, si llega a faltarles alguna vez.

Vengan, pues, todos a nuestro lado los días que faltan de la Novena, acudan después alguna que otra vez al mes a visitarla en su Capilla, pongan velas a lucir ante tan veneranda imagen, manden celebrar en su honor cultos especiales, o el divino Sacrificio, y no duden de que tendrán su auxilio y ayuda en tiempo oportuno para gloria de Dios, de la Virgen Santísima y para provecho de sus almas.

E. M.

LAS CORTES

Madrid 4, 9, n.

Congreso

Una vez reanudada, el señor Bertrán interviene en el debate sobre el proyecto de concesión de crédito para atenciones de los súbditos de países beligerantes, internados en España.

El señor Argente explica los acuerdos internacionales que obligan al pago de dichas atenciones.

Interviene el señor La Cierva manifestando que no debe concederse ese crédito puesto que el Gobierno obtuvo otro ampliado del Consejo de Estado.

Le contesta el señor Alba. Se aprueba el dictamen.

Igualmente se aprueban, con pequeña discusión, otros créditos.

Se reanuda la discusión de la reforma del inquilinato.

Consuma un turno en contra el señor Pedregal.

Le contesta el señor Sivela. El señor Alba defiende el proyecto.

El señor Cambó se ocupa del problema de las Haciendas locales.

Habla el señor Cambó acerca del particular.

El señor Ampuero aplaude los proyectos del señor Alba.

Termina la discusión de la totalidad y comienza la del articulado.

Intervienen varios diputados y se levanta la sesión.

Senado

(Continuación de la sesión) Se entra en el orden del día continuando la discusión del proyecto de autonomía pedagógica.

El señor Dausella insiste en pedir la autonomía para la Facultad de Filosofía en la Universidad de Barcelona.

Cree que caso de no concederse, se presentará el regionalismo.

El señor Burell se niega a lo solicitado por entender que las demás Universidades quieren lo mismo.

Vosotros lo que queréis es una Universidad catalana. El señor Garriga: Sin perjuicio de la española. El señor Burell: Eso está ya discutido con el señor Cambó. Hace constar que el Gobierno no tiene miedo alguno a las amenazas de los catalanes.

Una visita a la Virgen de la Montaña (1)

Impresiones

He visto solitaria la montaña, abrupta, desafiadora, queda... sin vida, porque no tiene latidos, sin calor, porque no llegan a sus entrañas hondas, obscurísimas las caricias de la luz que centellea.

He visto solitaria la montaña, y la ví coronada por la niebla que las altas sierras ceñía con descoco y entreteja con mimo sus guedejas envolviendo en súpiles cendales su molé grande, pesada y corpulenta.

He visto solitaria la montaña, esplendente, ataviada como reina, que fulgura rutilante de hermosura cuando en albo manto se halla envuelta.

He visto solitaria la montaña, y la ví tristonra, lacrimosa, yerta, cuando parda nube descargaba, en tarde oscura, angustiosa, horrenda, sobre el duro lecho de granito del amplio y repleto seno, sus violencias.

He visto solitaria la montaña, y alguna vez oí la cantinela que el rústico pastor enamorado desgranaba en dulcísimas cadencias, que al instante se repiten clamorosas entre valles, entre riscos y entre peñas.

He visto solitaria la montaña, y junto al recodo de la sierra un Santuario que se yergue majestuoso pregonando las virtudes de una Reina que entre la devoción mariana de sus hijos, por la Virgen del Brezo se venera.

¡He visto solitaria la montaña...! y a su Virgen también he visto en ella, y cómo acuden sus devotos a millares, y cómo, a sus plantas divinas, se prosternan, y cómo, ebrios de entusiasmo, lloran, y cómo, por el desengaño heridos, ruegan, y cómo, si se ven abandonados, quieren y cómo, si vejados y oprimidos rezan...

Allí yo ví por la Fé unidos a los hijos de la montaña excelsa, a los que moran en las llanuras amplias de la indomable castellana tierra, a los que sienten en el alma toda remembranza de la histórica grandeza, la que ostentaba con orgullo patrio hermosa sarta de lúcentes perlas, del amor puro y casto, los encantos, del heroísmo y del valor, grandes proezas, del bien y de la verdad, sublimes hechos, de la justicia y del honor, áurea leyenda...

Allí, yo he visto, con inmenso júbilo, decirle adiós a la Virgen bella, el imberbe joven, el respetable anciano, el niño, el hombre, la púdica doncella... pues que están agradecidos todos a su protección generosa y tierna, y caminar a sus casas consolados sin el cansancio de profana fiesta, que los goce más íntimos del alma ni cansan, ni hastían, ni envenenan, y entusiasmadados, al partir, dijeron ¡Salve! y por el amor rendidos exclamaron ¡Reina! Reina, sí, del que desterrado llora, Salve ¡oh Madre! por los pecadores ruega.

MANUEL SALDAÑA PINTO

Cisneros, Septiembre de 1916.

DE ENSEÑANZA

Incompatibilidad del cargo de secretario con el de maestro

Según dicen los periódicos profesionales del Magisterio, se ha resuelto desfavorablemente por la Superioridad, una instancia de un maestro que solicitaba le fuera declarado compatible el desempeño de su escuela con el cargo de secretario de Ayuntamiento.

En la resolución se consigna que este es precisamente el cargo menos compatible con el de maestro, por no poderse sustraer a determinadas funciones, aparte de que su gran trabajo haría incompatible la buena marcha de la escuela.

Concursillos

Vista la instancia del maestro de una escuela rural de Málaga, solicitando tomar parte en los concursillos, la Dirección general declara que los maestros de agregados que fueron antiguamente municipios independientes, no puedan tomar parte en los concursillos para escuelas de la capital, si no fueron con el sueldo que a esta correspondía.

Mercado de lanas

Sigue encalmado el mercado español de lanas. Aunque se continúan haciendo operaciones sueltas, no se han generalizado las compras. La lana churra colchonera se ha vendido en la mayoría de los pueblos de la provincia de Madrid entre 28 y 28'50 pesetas arroba. En la provincia de Palencia, y con destino a las fábricas de la capital, se han realizado también bastantes transacciones de lanas castellanas, a 27 y 27'50 pesetas arroba.

En Talarrubias (Badajoz), se han vendido unas mil arrobas de merina a 28 pesetas arroba, y en Almedralejo, a 27'50 la fina y a 23'75 la basta. Villarcayo (Burgos), de oveja, sucia, a 23 pesetas. Agreda (Soria), lana blanca y negra sucias, a 27 pesetas arroba, y en Alameda han ofrecido a 28 pesetas arroba de 12'60 kilos y los vendedores ceden a 30 pesetas.

Castro del Río (Córdoba), coiza la

(1) Se venera bajo la poética advocación de Nuestra Señora del Brezo.

lana blanca sucia, de 25 a 27'50 pesetas arroba.

En Peñaranda (Salamanca), la lana lavada está procurada y los precios firmes, así como la negra; blanca sucia, a 28'75 pesetas arroba; negra sucia, a 27'75.

En Avila, los ganaderos se van decidiendo a hacer algunas ventas, en vista de los buenos precios, pagándose la blanca sucia a 35 pesetas y la negra a 31.

Reclamación justísima

La Archidiócesis de Granada

Los reverendísimos Prelados de la Archidiócesis de Granada han elevado al presidente del Consejo de ministros la justísima reclamación que sigue:

«Excelentísimo señor: Los infrascriptos Obispos de la provincia eclesiástica de Granada acuden a V. E. para que se digné apoyar la súplica que dirigen a la Comisión de Presupuestos, para que no se grave el del Clero con descuentos ni se aumenten los impuestos a ninguna otra clase de los bienes que disfruta.

Es un acto de justicia que venimos reclamando desde que se hace contribuir al Clero Catedral, Parroquial y Beneficial, con un donativo, aplicado, sin duda, a procurar ingresos con que aliviar las cargas del Estado, en cuyo procedimiento se advierte una enorme desproporción en la conducta observada con las demás clases sociales; pues mientras todas tienen aumentos en premio de los buenos servicios prestados, y recompensas que no dudamos serán merecidas cuando tanto se prodigan en clase de jubilaciones, la Iglesia no tiene señalado un céntimo para los ministros de la Religión del Estado que se inutilizan en el cumplimiento de su ministerio.

Mo molestamos a V. E. repitiendo las insignificantes asignaciones inferiores a mil pesetas y poco superiores a esta cantidad que perciben los curas en los primeros grados de escala parroquial, ni las irrisorias del profesorado de los Seminarios Conciliares que, generalmente, no cobran más de mil pesetas por cátedra diaria, aunque sea de las asignaturas más importantes, ni puede esperar aumentos como en los Centros docentes del Estado, aunque lleve medio siglo de fatigoso ejercicio, ni las insuficientes del Clero Beneficial, obligado a la asistencia coral mañana y tarde.

Las decantadas esplendideces de los canónigos y Obispos son fábulas imaginarias, pues si han de cubrir con ellas las más perentorias atenciones, se ven comprometidos con el inevitable déficit, especialmente los capitulares, en las poblaciones de mayor vecindario, donde la manutención es carísima; y si bien es verdad que pueden acumular otras ocupaciones que honradamente les pueden proporcionar algún socorro, es cierto que esto no se logra sin grandes dificultades y sin peligro más o menos próximo, pero siempre inevitable, de quebrantar su salud, con lo que se inutilizan para ejercer estos medios subsidiarios y para llenar cumplidamente las obligaciones primarias.

Las fábricas de las iglesias están postrísimamente dotadas, sin que podamos aventurarnos a que la piedad supla las deficiencias; pues sin negar que se logran algunos donativos, ni son fijos, ni bastan a remediarlo todo, porque obedecen a las circunstancias y son rasgos de caridad por algún motivo extraordinario.

Es doloroso que se nos obligue a resignarnos a contemplar, con lágrimas en los ojos, la ruina de los únicos templos de muchos pueblos. Comparado lo que se consigna para esta gravísima atención que el Estado tomó sobre sí al aprovecharse de los bienes eclesiásticos, con lo que se da para mil cosas transitorias que ocurren en la vida pública de nuestra amada Patria, la historia contemporánea demuestra que se ha procurado quedar bien ante las demás naciones, y es fama que las más poderosas han quedado asombradas del rumbo español, que ha recordado su legendaria magnificencia.

No censuramos este proceder; pedimos lo que demanda la necesidad de la vida católica, que el Estado se ha comprometido por solemnes pactos a sostener; tanto las personas como las cosas deben ser atendidas con decoro, y para ello urge quitar el descuento, llamado donativo, del personal y del material, tanto del Clero secular como de las Religiosas, no olvidando el de los legados pios, por innecesarios para el sostenimiento de las cargas públicas, e insportables para las personas oprimidas por las circunstancias de los cargos y las especiales de familia, generalmente necesitadas y completamente desatendidas, a diferencia de lo que ocurre con otras clases sociales.

Hacemos nuestras las fundadas reclamaciones de las demás provincias eclesiásticas; haciendo notar que, tanto en la ocasión presente como en las innumerables anteriores, ya colectivas, ya individuales se ha dicho la verdad respetuosamente, sin que, por desgracia, a pesar de las promesas hechas públicamente en el Senado por vecheza, siendo ministro de Fomento, contestando en nombre del Gobierno, en la sesión del 20 de Noviembre de 1905, al Arzobispo que suscribe, de mejorar la situación económica

de la Iglesia, se haya visto disposición alguna de ello que prácticamente haya resuelto un problema que ninguna dificultad ofrece al Estado, pues procurando se paguen las contribuciones debidamente han de sobrar recursos para todo.

En méritos de estos antecedentes esperamos se dignará V. E. inclinarse a la respetable Comisión de Presupuestos a suprimir todo lo que perjudica a la Iglesia española, y plantear lo que por necesidad pedimos, con lo que se granjeará nuevo título al agradecimiento del Clero y facilitará la buena gestión del ministerio eclesiástico, tan necesario para el desarrollo de los verdaderos intereses católico-sociales, garantía de las relaciones entre la Iglesia y el Estado.

Dios guarde a V. E. muchos años.— Granada, 20 de Septiembre de 1916.— José, Arzobispo de Granada.— Juan, Obispo de Málaga.— Vicente, Obispo de Cartagena.— Manuel, Obispo de Jaén.— Timoteo, Obispo de Guadix.— Vicente, Obispo de Almería.

Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros.

Las manos frías, las uñas descoloridas

Tales son los síntomas que, con la palidez del rostro y sensación de lasitud y debilidad generales, constituyen las primeras indicaciones de la anemia y que se manifiestan en aquellas personas cuya sangre, debilitada y gastada, ha llegado a ser incapaz de suministrar a los diversos órganos los elementos indispensables para su normal funcionamiento. Numerosas personas hay, mujeres en particular, que tienen las manos constantemente frías. A más no pocas veces en lugar del matiz sonrosado propio de las uñas tienen éstas un aspecto descolorido y desagradable. Al mismo tiempo estas personas experimentan una sensación de entumecimiento en los dedos. El frío en las manos, la falta de color en las uñas y el entumecimiento de los dedos son signos ciertos de una mala circulación, debida a la pobreza de la sangre. No descuidéis estos síntomas. Es el comienzo de la anemia; cuidad de no agravaros en la dolencia. Vuestra sangre necesita un reconstituyente energético que la restituya su pureza y su riqueza. Las Píldoras Pink son, por excelencia, el reconstituyente de la sangre y de las fuerzas nerviosas. Casti diariamente podeis leer en los periódicos ejemplos de curaciones por ellas operadas y que demuestran sus notabilísimas propiedades como regenerador de la sangre y también como tónico de los nervios. Las Píldoras Pink son el remedio soberano en todos los padecimientos originados por el empobrecimiento de la sangre o por la debilidad del sistema nervioso: anemia, neurastenia, enfermedades nerviosas, reumatismo, dolores de estómago, latidos del corazón, falta de apetito, debilidad general.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

SUCESOS

Intento de suicidio

Esta mañana a las seis y media intentó poner fin a su vida, arrojándose al río Carrión, en el sitio conocido por «Cantaranas», el obrero Clemente Fernandez Quintano, empleado en los ferrocarriles del Norte, y con residencia en esta capital, calle de Estrada, núm. 29.

Fué extraído del agua por el guardia municipal Santiago Alcántara y el pintor Víctor Cuesta, quienes desde las orillas le obligaron a salir.

No obstante de hallarse presentes las autoridades, intentó arrojarse al río por segunda vez.

Conducido a la Casa de Socorro, fué asistido convenientemente y curado por el practicante señor Santa Cruz, de una herida leve en la ceja izquierda.

Esta mañana pasó a disposición del Juzgado de Instrucción.

No se saben las causas que impulsaron al individuo en cuestión a intentar suicidarse, aunque sí se sabe que en el momento que se disponía a cometer el hecho, se hallaba en completo estado de embriaguez.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana

Santos Bruno, Primo, Feliciano, Sabina y Fé.

Cultos

En Santa Clara como primer viernes de mes, habrá por la mañana a las seis y media Misa de Comunión y a las seis de la tarde Exposición de S. D. M., Estación, Rosario, Ejercicio y Reserva.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

BOLETÍN LOCAL

Hasta la una de la tarde de hoy no ha hecho inscripción alguna.

Observaciones meteorológicas de hoy: nico.

Presión atmosférica a 0° y en milímetros: A las ocho de la mañana, 705'1. A las cuatro de la tarde, 704'1. Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 19° 8. (4 tarde) 24° 0. Máxima a la sombra (4 tarde) 25° 6. Mínima 8° 6. Dirección del viento (8 mañana) E. (4 tarde) O.

Estado del cielo (8 mañana) despejado. Libros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 0'0.

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital. Viajeros: Salieron, 349.—Llegaron, 348. Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 100; número de llegadas, 148.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 89; número de llegadas, 121.—Toneladas: 25 llegadas, 29.

NOTICIAS

Según los datos de que ha dado cuenta en la «Gaceta» la Dirección general de Aduanas, durante el mes de Agosto último han sido despachados en las Aduanas de la Península e islas adyacentes 13 buques, con 20.867.590 toneladas de trigo, procedentes de Melbourne, Buenos Aires, Ceuta, Nueva York, Gibraltar, Bahía Blanca y Filadelfia.

De maíz se importaron 9.022.719 kilogramos.

De cebada, centeno y avena no hubo importaciones.

Una Comisión de oficiales quintos del ministerio de Instrucción pública ha visitado al señor Bujeli, para gestionar que se le haga objeto de los mismos beneficios obtenidos por sus compañeros de Gobernación, con el proyecto de ley aprobado recientemente por el Congreso.

El ministro estimó justos sus deseos, y les ofreció apoyarlos con interés.

A las señoras

Modista de sombreros anuncia su visita para los días 6 y 7, con una extensa colección de modelos de señora, señorita y niños, importados de los principales centros de la moda. Horas de recibir de 10 a 1 y de 4 a 7 en el Central Hotel Continental.

Hoy publica el diario oficial de la provincia la relación de las alhajas, ropas, muebles, etc., que se anuncian a subasta pública, que tendrá lugar el día 29 de Octubre, a las doce de la mañana, en la sala de dicho establecimiento.

La notable modista de sombreros Martina Albo, que ha permanecido unos días en esta capital, hospedada en el Hotel Samaria, habitación número 8, participa al público que mañana es el último día de estancia en Palencia, siendo por lo tanto último día de exposición y venta de sombreros.

Oro y papel del Estado

Se compra y vende siempre en las mejores condiciones con la intervención del Corredor de Comercio Colegiado señor Medina, facilitándose a los interesados las pólizas legales que les son indispensables.—Barrio y Mier, 14, pral., (antes Carnicerías)

El «Boletín Oficial» publica hoy una circular del administrador de Correos encareciendo a los alcaldes y autoridades de todas clases de la provincia, la conveniencia de que, cuando observen faltas deliberadas en el servicio de dicho ramo, encomendado a los carteros y peafones rurales de sus respectivas jurisdicciones, le den conocimiento, a fin de corregirlas sin demora, para que el servicio postal en esta provincia se verifique en las condiciones de regularidad que exige éste por su misma índole, evitando la repetición de quejas.

La benemérita de Saldaña y de Respenda de la Peña dan cuenta al Gobierno civil de dos denuncias rurales.

EL BOTIN DE ORO, en 4.ª planta.

Llamamos la atención del señor alcalde acerca de los excesos que el anochecer cometen en el paseo de la calle Mayor multitud de chicuelos, entorpeciendo el tránsito de las personas mayores y dando lugar a que éstas protejan de la falta de vigilancia.

Es necesario que la guardia municipal preste servicio a dicha hora sobre todo hasta la terminación del paseo, para evitar los espectáculos que ofrecen los chicos con sus juegos inoportunos y demás correrías que realizan molestando a los paseantes.

Para el estómago BURLADA la mejor agua de mesa.

Importe de la recaudación hecha por Consumos:

Ptas. Cts.
849 45
1865 29
Diferencia en más. 515 84

Por decreto del gobernador han sido aprobados varios expedientes de registros de minas.

Caballeros
Esta casa acaba de recibir el surtido completo en abrigos, capas, pellizas, paños para trajes, impermeables de todas clases, bonitas corbatas, trajes interiores de lana marca «Medical» recomendados de la ciencia contra el reuma; único depósito en la provincia. Comercio de novedades de M. Polo, Mayor, 91.

Neurólogos
En Monforte de Lemus ha fallecido, conforada con los Santos Sacramentos, a la temprana edad de 20 años, la distinguida señora doña Marina García de Castro, hija del que fue juez y magistrado de Palencia don Víctor (q. e. p. d.).

A su afligido esposo, desconsolada madre y demás familia acompañamos en su justo dolor, deseándoles cristiana resignación para sobrellevar pérdida tan sensible.
Mañana a las nueve tendrán lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de la Calle, los funerales por el eterno descanso de la señora doña Julia Brejel, esposa de nuestro querido amigo don Tomás Casado.

A continuación será la Misa de familia.
Reiteramos a éste la expresión de nuestro sentimiento.

Espárragos Trevijano
Se prefieren a los frescos.

Por la benemérita de Astudillo ha sido denunciado ante el juez municipal de Santoyo un vecino por infracción de la ley de caza.

En Cisneros ha sido denunciado un vecino por causar daños con una caballería de su propiedad en el majuelo de José Escudero.

La mejor solución alcalina se obtiene con la **SAL VICHY-ETAT**, producto natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrismo, reuma, diabetes, gota, etc. Diez céntimos el paquete **SAL VICHY-ETAT** para un litro de agua. Una peseta la caja de 12 paquetes.

Comunica la guardia civil de Villada que en la noche del 3 del actual y a la salida del correo núm. 422 de aquella estación, unos viajeros del último coche le manifestaron que un niño de diez a doce años, que iba de Lugo a Madrid, había desaparecido del carruaje dejando varios objetos.

Practicadas las gestiones pertinentes no dieron resultado alguno, ignorándose si ha ocurrido alguna desgracia y de ser cierta, se cree fué en el término municipal de Sahagún.

El Juzgado de esta villa tiene conocimiento de la desaparición del niño.

Ha sido trasladado de Palencia a Venta de Baños el vigilante de 2.ª clase don Mariano Guadilla.

Para cubrir esta vacante se designa a don Norberto Gutiérrez, afecto a Venta de Baños.



Puntos de venta en Palencia: D. Julián Díez, Mayor, 55 y 37, ultramarinos, y la Cooperativa Palentina.

Según dice la prensa de Melilla han sido embarcados los restos del cabo Naval para ser trasladados a Gijón, donde serán recibidos por las autoridades y el Regimiento del Príncipe a que pertenecía el héroe.

Antes de zarpar el buque el clero castrense cantó un responso.

En 14 millones semanales de cartas calculase el número de las que se cruzan entre el Ejército británico e Inglaterra y además, unos 850.000 paquetes postales durante el mismo periodo.

Mermeladas Ulecia
Es la más rica.

Lea usted «Pícaros y Donosos», admirable colección de sonetos escritos al modo clásico y al estilo moderno por Marciano Zurita.

Para mañana a las doce está convocada la Junta provincial de Sanidad, con objeto de celebrar sesión en el domicilio del señor gobernador civil y bajo la presidencia de dicha autoridad.

La Comisión provincial de Orense ha acordado anunciar a concurso la plaza de arquitecto de la Diputación, dotada con 5.000 pesetas anuales.

En «Pícaros y Donosos» se admira la labor de dos artistas palentinos; Victorio Macho y Marciano Zurita.

La magnífica portada hecha por el primero corre parejas con la obra poética del segundo.

Sociedad Cooperativa Palentina

CONCURSO
Debiendo proveerse la plaza de Delegado-Administrador de esta Cooperativa dotada con el sueldo anual de 1.800 pesetas y el tanto por ciento de las utilidades líquidas que el Reglamento determina, se anuncia su vacante por término de ocho días que terminan el 6 del próximo Octubre.

Los aspirantes presentarán sus proposiciones en instancia dirigida al señor presidente de la Sociedad, acompañando los certificados o justificantes que posean y acrediten su competencia mercantil en el ejercicio del comercio.

Palencia 29 de Septiembre de 1916.—P. A. del C. A., el secretario, Julio Fernández Yagüez.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Los ferrocarriles secundarios.—El Rey en casa de Romanones.—Calma aparente.—Sobre la próxima combinación ministerial.—Otras noticias

Estudiando una fórmula
Se llevan a cabo con gran actividad gestiones con el fin de encontrar una fórmula para que se discuta en seguida en el Senado el proyecto de ferrocarriles secundarios.

Visita al conde
El Monarca estuvo a última hora de la tarde de ayer en el domicilio del jefe del Gobierno conversando con el conde por espacio de media hora.

Tranquilidad
Los debates parlamentarios se deslizan con calma, considerándose ésta aparente.

Candidatos
Se ha comentado mucho en los círculos políticos un suelto de «El Debate» en el cual dice que pretenden ser candidatos en la próxima combinación ministerial los siguientes señores:

Alcalá-Zamora para Gracia y Justicia, recomendado por los señores conde de Romanones y García Prieto; Zorita, actual director general de Obras públicas, muy amigo del conde de Romanones y de los señores Villanueva y Alba; el general Ochando; el embajador de España en Portugal, señor López Muñoz, incondicional del conde de Romanones; el conde de Sagasta y otros liberales demócratas.

Información
La Comisión de presupuestos se ha reunido para estudiar el proyecto de alcoholes, acordando abrir una información pública por término de ocho días.

Gimeno mejorado
Se encuentra muy mejorado de las lesiones que le produjo el accidente automovilista, el ministro de Estado don Amalio Gimeno.

Sobre un proyecto
Los accionistas del Banco de España celebraron una reunión acordando realizar gestiones cerca del ministro de Hacienda respecto al proyecto que afecta a dicho establecimiento de crédito.

La exportación de la uva
El señor Gasset sigue tratando con los navieros la cuestión de la exportación de la uva de Almería.

Las reformas militares
Con asistencia del ministro de la Guerra se ha reunido en la alta Cámara la Comisión que entiende en el proyecto de reformas militares.

Villanueva contrariado
El presidente del Congreso no oculta el mal humor que le produce el que los diputados de la mayoría no asistan a primera hora a las sesiones.

ESTOMACAL
Con el Elixir Salz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del diente y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo restan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Samsó, 21, MADRID. Se vende en frasco de 1/2 y 1/4 litro.

ÚLTIMA HORA

LAS CORTES
Madrid 5, 17

Congreso
A las 3:15 de la tarde se abre la sesión.

Preside el señor Villanueva. En el banco azul los ministros de Fomento e Instrucción pública.

Regular animación en escaños y tribunas. Aprobada el acta de la anterior se entra en el periodo de ruegos y preguntas.

El señor Clavijo da cuenta del cierre de una fábrica de yute en Sevilla, a consecuencia de cuya clausura quedan sin trabajo 1.000 obreros.

Le contesta el ministro de Fomento prometiendo ver el modo de solucionar el conflicto.

El señor Domingo trata de la situación de algunos Ayuntamientos y se dirige al ministro de Hacienda para que en el proyecto de Haciendas lo-

cales lleve a cabo algunas modificaciones.

El conde de los Andes se ocupa de la destitución del director de la Escuela de Artes e Industrias de Jerez de la Frontera.

Le contesta el señor Burell. Continúa la sesión.

Del conflicto europeo
Madrid, 5

El santo del Emperador de Austria
Telegrafía de Viena que el Emperador Francisco José ha recibido cariñosas felicitaciones con motivo de su fiesta onomástica, entre ellas una muy expresiva del Kaiser.

Victoria búlgara
Nauen.—El parte búlgaro dice que el ejército ha ocupado en el Danubio la isla de Kalofk-Moenak.

Parte austriaco
El facilitado hoy en Viena a las ocho de la mañana no contiene acontecimientos importantes.

En todos los frentes sigue desarrollándose intensos duelos de artillería, favorables a las fuerzas austro-húngaras.

La situación de Grecia
Dicen de Atenas y muy lacónicamente por cierto, que ha dimitido el Gobierno.

La lucha en el Somme
De París comunican oficialmente a las tres de la tarde de hoy, que al N. del Somme el ejército francés ha obtenido nuevos éxitos.

PRENSA ASOCIADA

INFORMACIÓN MERCANTIL

PALENCIA Octubre 5
Trigo a 61 y 61'50 reales las 92 libras
Centeno a 47 y 48 fanega
Cebada a 36 y 37
Avena a 26 y 27
Yeros a 47
Titos a 44
Huevos a 2 pesetas docena
Patatas a 1'60 arroba
Vino tinto de la Mancha a 7 pesetas cántaro
Tendencia firme
Tiempo bueno, notándose calor durante el día.

(De nuestros corresponsales)
VALLADOLID Octubre 4
Trigo de 62'75 y 63 reales las 92 libras
Centeno a 49 las 90
Cebada a 37 y 38 las 70
Avena a 24 fanega
Algarrobas a 49
Yeros a 46
Guisantes a 50
Tiempo inmejorable

SALDAÑA Octubre 2
Trigo a 58 reales fanega
Centeno a 44
Cebada a 40
Avena a 26
Tito a 40
Garbanzos a 110
Patatas a 5 arroba
Huevos a 6 docena
Tendencia sostenida
Compras animadas
El corresponsal

Ocasión
La tiene el que guste de vestir elegante y económico, visitando la

SASTRERIA DE RICO
Conde de Garay, 9 y 11, pral.—Frente al Banco de España.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial

FONDOS PÚBLICOS	DÍA 4	DÍA 3
Duda perpétua al 4 por 100 interior al contado.	75'10	74'85
Idem fin de mes.	00'00	75'70
Idem del próximo.	00'00	00'00
5 por 100 amortizable.	98'95	97'30
Exterior estampillado.	00'00	00'00
Acciones del Banco de España.	450'00	450'00
Acciones de Tabacos.	280'00	285'00
Obligaciones Anuncaria.	00'00	00'00
Acciones preferentes.	72'00	00'00
— ordinarias.	29'00	00'00
Paris vista.	84'30	84'90
Londres vista.	28'63	28'57

REGIMIENTO CAZADORES DE TALAVARA
15 DE CABALLERIA

Debiendo proveerse por concurso el suministro de artículos para la alimentación de la tropa de este Cuerpo, se admiten proposiciones, en pliego cerrado, todos los días laborables de 10 a 15, en la oficina de Mayoría, hasta el 31 del corriente mes, en cuyo día y hora de las 11 se procederá a la adjudicación.

Palencia 4 de Octubre de 1916.—El comandante mayor, Luciano Paz.—V.º B.º, el coronel, Felipe Enciso.

Se venden
En Píña de Campos 18 muletas bien hechas de 30 meses, 4 quincenas, un caballo labrador de 3 años y medio y otro cerrado. Para tratar con Hilario Sobrino.

Trigo múltiple en venta
De doble producción a lo natural del país, lo vende Faustino Tejedor, a veintuna pesetas la fanega, en Boadilla de Rioseco; el mismo también vende trigo ruso a diez y ocho pesetas fanega.

ADVERTENCIA
La enorme carestía del papel ha creado a la prensa una situación económica muy grave. Algunos apreciables colegas se han visto precisados a reducir su tamaño y otros a aumentar el precio de la suscripción. Nosotros, en obsequio a los lectores, preferimos soportar esas consecuencias de la guerra, pero esperamos que los abonados que estén en descubierto con esta administración se pongan al corriente, pues de otro modo tendremos por necesidad que darles de baja.

«Pícaros y Donosos», último libro de Marciano Zurita, recientemente publicado, está obteniendo en todas partes un gran éxito de librería.

Imp. de Abundio Z. Moredas

«El Siglo de las Misiones»

Revista mensual ilustrada, dirigida por PP. de la Compañía de Jesús, y especialmente bendecida y recomendada por el Sumo Pontífice. Da cuenta de las principales misiones de infieles en todo el mundo, del movimiento religioso entre protestantes y cismáticos y de la organización de los católicos de las naciones civilizadas en favor de las misiones. En una sección de «Variedades» informa sobre las costumbres de los pueblos gentiles, fauna y flora de sus tierras y otras curiosidades interesantes. La Redacción está en continua comunicación con todos los Vicariatos apostólicos. La Revista ha sido acogida con general aceptación en España y América, y alabada extraordinariamente por los historiadores y hombres más competentes en la materia, de Francia, Bélgica, Italia, Alemania e Inglaterra. Reproduce unos veinte magníficos grabados en cada número. Consta de 40 páginas en elegante papel couché (0,24 por 0,13). Precio de suscripción por un año a contar desde Enero: 6 pesetas en España y Den el extranjero. Dirigirse al Sr. Administrador de «EL MENSAJERO», apartado 73, BILBAO. El pago por adelantado, puede hacerse por giro mútuo, sellos de correo o en carta certificada y lacrada y por giro postal, pero con previo aviso.

EL DIA DE PALENCIA

Periódico de información de Castilla

El de mayor circulación de la provincia

Tarifa de esquelas de defunción

	1.ª PLANA Pesetas	3.ª PLANA Pesetas	4.ª PLANA Pesetas
A una columna.	8	6	4
A dos "	15	10	7
A dos columnas (larga).	20	15	10
A tres "	25	20	15
Media plana.	100	75	50
Plana entera.	150	100	75

Redacción, Administración e Imprenta
Mayor principal, 70

Toda la correspondencia administrativa
administrador-propietario

ABUNDIO Z. MENENDEZ

Apartado 34.

Telegramas: "DIA,"

Teléfono núm. 8

EL BOTIN DE ORO

Gran Zapatería

— DE —
Olegario Fernández

y
Santiago Pérez

Días de gangas los lunes
y martes

Mayor principal, 57.—PALENCIA

TIENE
gabinete para la
prueba de cal-
zado
independiente
del
despacho

TIENE
Salón de
limpiabotas
con entraca
independiente
por
la calle

Las Maravillas de España

álbums publi-
cados.
MADRID,
BARCELONA,
SAN SEBASTIÁN,
VALENCIA y la
Costa de Levante
PRECIO DE CADA ALBUM
3 pesetas en Madrid,
2,50 pesetas en Provincias.

VALENCIA
Y LA
COSTA DE LEVANTE
COMPRENDE TAMBIÉN
VISTAS Y DESCRICIÓN
de
MÉRICA ALICANTE
TARRAGONA
CASTELLÓN CARTAGENA
ALCOY

NO PIERDA
LA OCASIÓN
Y ADQUIERA
EN CUALQUIER
LIBRERÍA LOS
ALBUMS DE —
**Las Maravillas
de España.**
CASA EDITORIAL
BAGLY-BALLIBRE
MADRID

Librería Religiosa de Abundio Z. Menéndez

En esta casa hay un completo surtido en devocionarios de lujo y económicos desde 1 a 50 pesetas; elegantes encuadernaciones. Numerosos tomos de meditaciones, lecturas espirituales entre los que se cuentan Hora Santa y Ante el Altar.

A 50 céntimos, Estación al Santísimo en verso, contiene además este tomito, elegantemente encuadernado, 15 minutos en compañía de Jesús Sacramentado; 15 minutos en compañía del Sagrado Corazón de Jesús; 15 minutos en compañía de la Virgen.—Rosario del Santísimo.—Visitas para todos los días de la semana.—Acto de desagravios y otras devociones, 15 minutos a los pies de la Virgen del Carmen, por el P. Ludovico a 50 céntimos.

A 20 céntimos los siguientes tomos encuadernados con rótulos dorados:

- Devocionario de la Inmaculada.
- Idem de la Virgen.
- Idem del Santísimo.
- Idem de San Antonio.
- Idem de las Animas.
- Idem del Corazón de María.
- Idem del Niño Jesús.
- Idem de San José.
- Idem del Corazón de Jesús.
- Los Primeros Viernes.
- Del Amor a Jesús.
- Del Amor a María.
- La Comunión diaria.
- La Semana Santificada.
- Visitas al Santísimo.
- Tratado de pequeñas Virtudes.
- Amor a San José.
- Siete Domingos a San José.
- Manual del Cristiano.
- Imitación de la Virgen.
- Písimas de la Virgen.
- «La Semana Santificada» Cuadrupani. Documentos para tranquilizar las almas en sus dudas.

- Al mismo precio de 20 céntimos: Tratado de devociones, por el Padre Garzón.
- Contiene este Opúsculo las siguientes devociones: Trisagio a la Santísima Trinidad. Novena al S. C. de Jesús. Vía Crucis. Novena a la Purísima Concepción. Novena a la Virgen de los Dolores. Septenario de los Dolores de María Santísima. Novena a Ntra. Señora del Carmen. Novena a San José. Septenario de los Dolores y Gozos de San José
- Los Siete Domingos a San José.
- Novena de San Antonio de Padua.
- Los trece martes de San Antonio.
- Novena a San Francisco Javier (llamada de la Gracia)
- Seisina de San Luis Gonzaga.
- Novena de las Animas del Purgatorio.
- «Devocionario de San Ignacio, fundador de la Compañía de Jesús», por el R. P. Angel M.ª de Arcos.

Libros de rezos.—Completosurtido en Rosarios, cruciferos, de plata, nacar, aluminio y cristal.—Estampas, medallas, imágenes de talla. Placas del Corazón de Jesús en porcelana, cristal y metal.

DEVOCIONARIOS

Gran surtido, variadas y elegantes formas, desde los más modestos a los más costosos.
No comprar DEVOCIONARIOS sin antes visitar esta casa.
Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

«Pícaros y Donosos»

Lujosamente editada por la Casa Vagües, de Madrid, acaba de publicarse la nueva obra de Marciano Zurita, **Pícaros y Donosos**, que se ha puesto a la venta en Palencia.

Magnífica edición de 180 páginas en papel pluma con una magnífica portada del vigoroso escultor Victorio Macho.

Precio, 3 pesetas

Venta exclusiva en Palencia, Abundio Z. Menéndez, imprenta y librería, Mayor pral., 70.

Colegio y Academia

— DE —
Santa Teresa de Jesús
Directora: Doña Eulalia Estébanez.
Capellán y Director espiritual: Don Higinio M. Gómez Arroyo.
Profesorado competente.
Preparación para el ingreso en la Escuela Superior del Magisterio y oposiciones a Escuelas.
Enseñanza de Francés, Música, Taquigrafía, Mecanografía, Labores y Dibujo.
Clases para señoritas alumnas de la Normal de Maestras e internado para las mismas.
Colegio de Enseñanza Graduada, Párvulos, Elemental y Superior.
Informes y matrícula, Mazorqueros, 35, entresuelo, izquierda, PALENCIA.

Cochera

Se arrienda con habitaciones; Barrio-nuevo, 20.—En la misma informarán.

Venta

Se hace de 90 ovejas nuevas; para tratar con Julio Ramos, en Capillas.

Vacante

La plaza de organista-sacristán de la parroquia de Corcos, con la dotación de 300 pesetas anuales y cuarta parte de advenicio. Las solicitudes al párroco de dicho pueblo.

Se vende

Una cabra con su cria, recién parida y con abundante leche, en Villalcoán; Victorino Durantes.

BONO REGALO

Entregando en la Administración de este periódico DIEZ BONOS como el presente y mediante el pago de 30 pesetas, se entregará libro de todo gasto una ampliación fotográfica de 30x40 centímetros, con su marco de esmalte blanco o imitación caoba.

Si la fotografía es un gran po aumenta un 20 por 100 por persona.

OBRAS

- D. Federico Santamaría P. «Meditaciones sacerdotales Sagrado Corazón de Jesús», en tica 1 pta., encuadernado en 1'75 pts.
- «La savia de la civilización» Sermones predicados en Madrid rústica, 2 pts.
- «El apostol social D. José ría Roquero y Vera»; en rústica pesetas.
- «Media hora de oración.» Meditaciones catequístico-piadosas rústica, 1 pta., en tela, 1'50.
- «Ramillete de azucenas», rústica, 25 céntimos.
- «La propaganda del reinado Corazón de Jesús»; en rústica peseta.
- «Diálogos jurídico-populares en rústica, 20 céntimos.
- «Catecismo razonado de la grada Eucaristía»; en rústica céntimos.
- «Diálogos catequísticos» rústica, 35 cts. cada uno.
- De venta en la Librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor principal, 70, Palencia.